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Município é contemplado com projeto
do Detran de orientação para o trânsito

O município de Goioerê
aparece na lista das primeiras 14
cidades do Paraná, que vão rece-
ber do Detran, um importante
projeto de orientação para o
trânsito. Trata-se do Detranzi-
nho, que é uma minicidade e que
vai possibilitar noções reais de
vivência de situações no trânsito
a crianças, fazendo com que elas
aprendam direitos e deveres nas
vias.

Entraram em funcio-
namento nesta semana,
os primeiros aviários do
município de Janiópolis,
com o alojamento dos pri-
meiros lotes de frangos.
Considerados modelos,

Janiópolis: entram em funcionamento
os primeiros aviários do município

os aviários se destacam
pelo uso avançado de
tecnologia, garantindo
uma melhor produção e
consequentemente mais
renda para os produto-
res.

A Secretaria Munici-
pal de Saúde de Goioerê,
está realizando ao longo
deste mês, diversas ações
de prevenção e promo-
ção da saúde do homem.
São ações alusivas às co-
memorações do Agosto
Azul.

Saúde realiza ações
de prevenção

e promoção da
saúde do homem

AGOSTO AZUL

PÁGINA 04

PÁGINA 05

Foi eleita na última sexta-feira
e também empossada, a nova
diretoria do Conselho de Desen-
volvimento Urbano e Rural de
Moreira Sales. O novo presidente
é José Carlos Fonseca – o ‘Zé
Carlinhos’ – que substitui Marce-
lo Marangoni.

Moreira Sales elegeu
novo Conselho

de Desenvolvimento
Urbano e Rural

Com espaços huma-
nizados para o público
e pessoas vítimas de cri-
mes, a construção da
Delegacia Cidadã de
Goioerê começa a ser

Delegacia de Cidadã começa ser discutida
e terreno para a construção já está definido

discutida. O assunto foi
tema de reunião na últi-
ma quinta-feira, duran-
te audiência do prefeito
Betinho Lima na capital
do estado. PÁGINA 04

Atletismo de Goioerê
conquista medalhas

e se classifica para os
Jogos da Juventude

PÁGINA 03

PÁGINA 05

PÁGINA 03

Na tarde desta segunda-
feira, 16, a Cooperativa
Integrada - unidade de Quarto
Centenário - fez a entrega de
fraldas geriátricas para a
Secretaria da Ação Social. De
acordo com a cooperativa, a
ação faz parte da campanha
“Cooperar em todo o tempo”,
que iniciou em Londrina em
2016 e se estendeu para as
unidades.

Sanepar confirma ampliação
da rede de esgoto em Goioerê

Mais uma conquista im-
portante para Goioerê. O
prefeito Betinho Lima, jun-
tamente com os vereadores
‘Kleber Paraíba’, Patrik

Ação Social recebe doação de
fraldas em Quarto Centenário

Contribuintes já
podem negociar
dívida ativa ou

impostos atrasados
PÁGINA 02

Pelói, Helton Maia e Luci
Alvino, garantiram da dire-
ção da Sanepar, a amplia-
ção da rede de esgoto da
cidade. PÁGINA 03

PÁGINA 07
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Goioerê vai investir R$ 360 mil
na compra de retroescavadeira

O município de Goioerê
acaba de conquistar um
recurso de R$ 360 mil para
serem aplicados na compra
de uma retroescavadeira. O
dinheiro vem de emenda do
deputado federal Luizão,
que fez questão de vir à

O anúncio dos recursos foi feito na última sexta-feira, durante visita que o deputado fez a Goioerê

cidade para anunciar  a
conquista.

De acordo com o vice-
pre siden te do  par t ido
Republicanos em Goioerê,
Elizeu Lemes da Silva, trata-
se d e uma conquista
importante, especialmente

para atender o setor rural do
município.

Durante a v isita ,  o
deputado foi recebido na
Prefeitura pelo secretário de
Administração, Gerson de
Brito e pelo secretário de
Governo, Milton Ferreira

Lima.
“Em nome de toda a

comunidade, agradecemos
ao deputado Luizão pelo
apoio  e liberação  desse
recurso para a compra de uma
retroescavadeira”, disse o
secretário Gerson de Brito.

Contribuintes já podem negociar
dívida ativa ou impostos atrasados

PRO-100

Contribuintes de Goioerê
que estejam com impostos
atrasados, ou que têm seus
nomes na divida ativa do
município, já podem negociar
seus débitos. É que já está em
vigor o PRO-100 - Programa

de Regularização de Impostos
Municipais, lançado pela
Prefeitura Municipal.

De acordo com a secretária
de Fazenda, Rosely Otani, a
previsão é de que o programa
venha beneficiar cerca de

2.500 contribuintes que estão
com impostos municipais
atrasados ou em dívida ativa.

O programa,  também
aprovada pela Câmara de
Vereadores, prevê descontos
de 100% dos juros e multas

das dividas atrasadas. “Esse é
uma maneira que a
administração municipal
encontrou para ajudar o
contribuinte a estar com seu
nome limpo”, diz Rosely.

Poderão negociar seus
débitos, os contribuintes com
impostos vencidos nos anos de
2017/18/19 e 2020, sendo que
os débitos de 2017 e 2018 já
vão para dívida ativa nos meses
de dezembro deste ano e
janeiro de 2022.

Pelo programa, o
contribuinte tem até o mês de
novembro para procurar o
Departamento de Tributação
e negociar sua divida. Ao
negociar a dívida, a Prefeitura
emite um boleto próximo na
data que o contribuinte optar
pelo pagamento.

ALERTA: - É importante
aler tar,  que no  caso do
contribuinte com imposto já
em dívida ativa, este deve
procurar o Fórum de Goioerê,
pagar as devidas taxas e em
seguida se dirigir à Prefeitura.
Com o recibo de pagamento
em mãos, ele poderá negociar
sua dívida.Todos os impostos em atraso poderão ser negociados sem juros e multas

Expo Dubai
O Paraná será o protagonista do Pavilhão do Brasil na

Expo Dubai 2020, exposição internacional que
acontecerá de 10 a 17 de outubro. O evento concentra
mais de 190 países em 181 dias e espera receber 25
milhões de visitantes. O Paraná será o primeiro estado a
assumir o pavilhão brasileiro na feira, que tem como
objetivo mostrar o desenvolvimento tecnológico dos
países e discutir as perspectivas do futuro da sociedade.
“Essa feira é uma oportunidade de se recolocar no
tabuleiro no pós-pandemia e apresentar para o mundo
nosso agronegócio, mostrar que nosso parque automotivo
é um dos maiores da América Latina, que nosso setor de
inovação e tecnologia é um dos melhores do mundo”,
disse o Governador Ratinho Junior.

Expo Dubai II
O diretor-presidente da

Inves t Paraná, Eduardo
Bekim, participou da reunião
de trabalho em Cascavel para
detalhar a Expo Dubai 2020,
evento que acontece nos
Emirados Árabes Unidos. A
Invest Paraná é a autarquia
responsável em fazer a ponte
das cidades do Paraná que
apresentarão seus produtos e
a organização do evento. O
objetivo do Paraná ao
partic ipar da fe ira
internacional é mostrar o
desenvolvimento tecnológico
dos países e  discutir as
perspectivas do futuro. “Dubai
é o centro comercial do mundo,
colocar lá os produtos de
Cascavel, as marcas do Oeste
do Paraná, de fato é uma
decisão inteligente”, afirma o
prefeito Leonaldo Paranhos.

Casa Fácil
O prefeito de Cianorte,

Marco Franzato, anunciou
junto ao governador do
Estado, Ratinho Júnior, e o
secretário de  Es tado do
Desenvolvimento Sustentável
e Turismo, Márcio Nunes, a
construção de mil casas
populares pela Companhia de
Habitação do Paraná –
Cohapar, por meio do
programa Casa Fácil.  A

iniciativa  é des tinada às
famílias com renda mensal
bruta de até três salários
mínimos, que terão subsídio
do governo para cobrir o valor
de entrada. “Este é o maior
programa habitacional já
realizado em Cianorte, pelo
qual vamos proporcionar o
acesso à casa própria com
condições  de pagamento
facilitadas para quem mais
precisa”, destacou Franzato.

Testes rápido
A Secretaria Municipal da

Saúde de Laranjeiras do Sul
iniciou nesta segunda-feira, 16,
a oferta de testes rápidos para
diagnóstico da Covid-19, em
pacientes  com sintomas
respiratórios, em todas as
Unidades Básicas de Saúde do
município. A Central de Testes
Rápidos, no Centro de Eventos,
continua realizando a testagem.
O objetivo, de acordo com o
prefeito Berto Silva, é dar
suporte para que a população
possa realizar o exame e
contribuir de forma decisiva
para evitar a propagação do
vírus.  “A tes tagem tem
fundamental importância para
o controle da doença. Por isso
a prefeitura mantém essa grande
estrutura à disposição da
população de Laranjeiras do
Sul”, destaca o prefeito.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Sanepar confirma ampliação
da rede de esgoto em Goioerê

Mais uma conquista
importante para Goioerê. O
prefeito Betinho Lima,
juntamente com os
vereadores ‘Kleber
Paraíba’ , Patrik Pelói,
Helton Maia e Luci Alvino,
garantiram da direção da
Sanepar, a ampliação da
rede de esgoto da cidade. O
objetivo é levar o benefício
para aqueles bairros que
ainda não foram
contemplados.

De acordo com o
presidente da Sanepar,
Claudio Stabile, os
investimentos estão
garantidos e serão diluídos
através de uma
programação a ser
desenvolvida nos próximos
três anos e meio. A
expectativa é que a cidade
feche nesse período, com
100% de rede de esgoto.

O prefeito Betinho
explica que infelizmente
existem bairros da cidade O anúncio da conquista foi feito na última quinta-feira na capital do estado, durante audiência na sede da estatal

que necessitam desse
benefício . “Digo
infelizmente, porque rede
de esgoto é sinônimo de
melhoria da qualidade de
vida. Nós vamos garantir
isso para toda a nossa
cidade”, disse.

O prefeito  também
cobrou da Sanepar, a
realização de obras de
melhorias na distribuição de
água na cidade. “Ainda
temos bairros que sofrem
com essa questão, daí a
razão de estarmos
solicitando esse
investimento”, citou.

Segundo o vereador e
presidente da Câmara de
Goioerê, “Kleber Paraíba”,
a audiência na Sanepar foi
das mais positivas, com a
cidade devendo colher e
logo, os frutos da conquista
viabilizada na quinta-feira.
“Estamos bastante felizes,
pois ajudamos o prefeito
nessa conquista importante
para nossa cidade”, disse.

Participaram da reunião
com diretores da Sanepar, o
prefeito Betinho Lima, os
vereadores Patrik Peloi,
Helton Maia, Luci Alvino e
o presidente da Câmara
“Kleber Paraíba”.

Moreira Sales elegeu novo Conselho
de Desenvolvimento Urbano e Rural

Foi eleita na última sexta-
feira e também empossada, a
nova diretoria do Conselho de
Desenvolvimento Urbano e
Rural de Moreira Sales. O
novo presidente é José Carlos
Fonseca – o ‘Zé Carlinhos’ –
que substitu i Marcelo
Marangoni.

Durante a solenidade, que
aconteceu no gabinete do
prefeito Rafael Bolacha, o
chefe do Poder Executivo
destacou a importância do
conselho  e anunciou a
expectativa de mudanças e
avanços na legislação
municipal.

De acordo com o prefeito,
uma das mudanças diz respeito
à alteração da legislação que
norteia o  lo teamento de
chácaras de lazer. “Queremos
melhorar  a legislação e
garantir mais investimentos no
município”, disse.

Outra mudança esperada se
refere à lei do uso e ocupação
do solo, proporcionando assim
que novos empreendimentos
urbanos, rurais e industriais

possam se desenvolver em
Moreira Sales.

Na primeira reunião do
conselho, também realizada na
sexta-feira, o prefeito aproveitou
para agradecer a cada um dos
membros da diretoria e também
para destacar o importante
trabalho feito pela diretoria que
deixa o conselho.

A reunião aconteceu no gabinete municipal: nova diretoria tomou posse

Atletismo de Goioerê conquista medalhas
e se classifica para os Jogos da Juventude
Um final de semana de

conquistas para o atletismo
de Goioerê, que garantiu 4
medalhas na final dos Jogos
Escolares (JEP’s) e ainda
uma classificação para os
Jogos Brasileiros da
Juventude,  a serem
realizados em Aracaju –
Estado de Sergipe.

De acordo  com o
professor Felipe Pacheco,
o resultado do último final
de semana consolida
Goioerê e faz da cidade uma
referência no  atletismo
paranaense.  “Estou
bastante feliz pelos
resultados e agradeço a
todos que têm nos
apoiado”, diz ele.

Os atletas que garantiram
medalha nos Jep’s foram
Igor Silvestre, campeão na
prova Pentatlon e Salto
Triplo– ele é aluno do IFPR
e também foi classificado
para representar o Paraná nos
Jogos Brasileiros da
Juventude (JEB’s)  em
Aracaju.

Além de Igor ,
garantiram medalhas os
atletas Arthur Henrique,
vice-campeão na prova
Hexatlon, ele que é aluno
do Colégio  Estadual
Antônio Lacerda Braga –
Premen II e Carlos Eduardo
Fraile – 3° colocado na
prova Pentatlon. Eduardo é
aluno do Colégio Estadual
Duque de Caxias.

Ainda sobre os
resultados dos Jep’s, o
técnico Felipe Pacheco
lembra que estes atletas
treinam de segunda a sexta-
feira, às 14:30 horas no
Estádio Antonio Massareli.
“Com a dedicação  e
empenho deles o resultado
não poderia ser outro”,
citou Felipe.

O técnico goioerense
também está agradecendo
o apoio  recebido  da
Secretaria Municipal de
Esportes,  que está
parabenizando os atletas
pelos resultados obtidos no
último final de semana.

Os goioerenses fizeram bonito na competição
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Janiópolis: entram em funcionamento
os primeiros aviários do município

Entraram em
funcionamento nesta
semana, os primeiros
aviários do município de
Janiópolis, com o
alojamento dos primeiros
lotes de frangos.

Considerados modelos,
os aviários se destacam
pelo uso avançado de
tecnologia, garantindo uma
melhor produção e
consequentemente mais
renda para os produtores.

Esperados com
expectativas no município,
o projeto de aviários tem
total apoio da Prefeitura,
que através da
administração do prefeito
Ismael Dezanoski, está
incentivando e apostando
na expansão da avicultura
no município.

De acordo com o
prefeito Ismael, é muito
importante o município
incentivar os produtores,
porque além de estar
fomentando novas
atividades e diversificação,
essas atividades vão gerar
renda e qualidade de vida O prefeito Ismael: divesificação e geração de renda

os primeiros barracões foram implantados e já estão em funcionamento

para o produtor e ainda
gerar retornos para o
município.

O prefeito cita ainda,
que a partir do momento
em que a prefeitura amplia
o leque de incentivos aos

produtores, além de
proporcionar condições de
diversificação da produção,
reduz o índice de êxodo
rural. “A verdade é uma só,
com mais renda e melhores
condições de trabalho, o

produtor rural sente-se
valorizado e reforça os seus
vínculos com sua
propriedade”, afirma ele.

Ismael comenta que
entre os incentivos que
estão sendo dados aos

produtores por parte da
administração municipal,
pode se destacar para
serviços de terraplanagem
para montagem dos
barracões e ainda serviços
de manutenção de estradas,
deixando as vias em bom
estado de conservação, com
cascalhamento e
levantamento do leito
carroçável.

O prefeito explica que
graças a isso, a avicultura
começa a crescer em
Janiópolis e os primeiros
barracões começam a
funcionar. “Estamos felizes
e queremos agradecer aos
produtores que estão
acreditando no município
de Janiópolis, fazendo aqui
os seus investimentos”,
finalizou.

Delegacia de Cidadã começa ser discutida
e terreno para a construção já está definido

Com espaços
humanizados para o público
e pessoas vítimas de crimes,
a construção da Delegacia
Cidadã de Goioerê começa
a ser discutida. O assunto
foi tema de reunião na última
quinta-feira, durante
audiência do prefeito
Betinho Lima na capital do
estado.

De acordo com o
prefeito, uma conquista
importante para o
município. “Trata-se de
uma delegacia moderna,
com  espaço físico
diferenciado, salas de
atendimentos seletivos,
espaços separados para o
atendimento de vítimas e
suspeitos, ambientes
isolados para crianças,
adolescentes, mulheres e
idosos”, diz ele.

O prefeito explica que o
projeto está bastante
avançado e que o Governo

A reunião que discutiu op projeto aconteceu na capital do estado
Estadual deverá licitar a obra
nos próximos dias, com
investimentos na casa dos
R$ 6 milhões. A obra,
segundo Betinho, será
construída em um terreno
localizado nos fundos do
Colégio Antônio Lacerda
Braga Premen II, em uma
área de aproximadamente 5

mil metros quadrados e 700
metros quadrados de área
construída.

O prefeito lembra que a
estrutura da 14ª Delegacia
de Polícia de Goioerê,
poderá ser completamente
desocupada, para que
naquele local o município
possa construir outra obra

pública. Nesse caso, o
presídio feminino será
transferido para outro local.

A audiência para tratar
da Delegacia Cidadã de
Goioerê foi acompanha pela
vereadora Luci Alvino,
defensora do projeto mesmo
antes da sua eleição para a
Câmara Municipal.
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Saúde realiza ações de prevenção
e promoção da saúde do homem

AGOSTO AZUL

A Secretaria Municipal
de Saúde de Goioerê, está
realizando ao longo deste
mês, diversas ações de
prevenção e promoção da
saúde do homem. São ações
alusivas às comemorações
do Agosto Azul.

Uma das ações foi
realizada neste domingo, 15,
na Praça Paulo VI, onde os
participantes tiveram a
oportunidade de aferir a
glicemia e coleta de teste
P.S.A, bem como realizarem
atividades físicas, avaliação
nutricional, massagem, corte
de cabelo entre outras.

De acordo com a
secretária Gabriela Martins,
as ações vão prosseguir, com
horários de atendimentos
estendidos, nas Unidades
Básicas de Saúde. “Temos
um calendário de
atendimento, com horário até
mesmo à noite. Tudo para
facilitar a vida daqueles
homens que não podem ir a
UBS durante o dia” explica

As ações de domingo foram realizadas na Praça Paulo VI

ela.
Gabriela explica que

durante a campanha Agosto
Azul,os homens terão a

oportunidade de realizar
testes rápidos, exames
laboratoriais e serem
orientados sobre hipertensão

arterial, diabetes, câncer de
próstata e outros assuntos
relacionados à saúde
masculina.

HORÁRIOS: - Dentro
da programação estabelecida,
haverá atendimento nesta
terça-feira, dia 17, na UBS da
Vila Candeias, Posto de
Saúde Central e UBS da Vila
Guaíra. O horário será das 17
às 20 horas.

Já na quarta-feira da
semana que vem, dia 25 o
atendimento será na UBS do
Jardim Tropical. No dia 26,
será nas UBS do bairro Santa
Casa e Jardim Universitário
– das 17 às 19 horas.

A secretária Gabriela participou do evento

Município é contemplado com projeto
do Detran de orientação para o trânsito

O município de Goioerê
aparece na lista das primeiras
14 cidades do Paraná, que vão
receber  do Detran , um
importante projeto de
orientação para o trânsito.
Trata-se do Detranzinho, que
é uma minicidade e que vai
possibilitar noções reais de
vivência de situações no
trânsito a crianças, fazendo
com que elas aprendam
direitos e deveres nas vias.

O projeto é uma conquista
importante e foi solicitando
recentemente pelos vereadores
‘Kleber Paraíba’ e Patrik Pelói.
“É um projeto por demais
importante, com uma pista de
trânsito, oportunizando aos
alunos das escolas municipais, Projeto conta com uma espécie de cidade mirim, com toda a sinalização de trânsito

estaduais e particulares,
aprenderem aulas práticas de
educação no trânsito”, cita o
vereador ‘Paraíba’.

Segundo o Detran , o
projeto irá contar  com
diversos itens que retratam a
vida real, como calçadas,
sinalizações, entre outros,
garantindo às crianças a
oportunidade de vivenciar e
participar  ativamente,
aprendendo como agir no dia
a dia do trânsito. A instalação
das pistas deve começar ainda

neste mês. A previsão de
entrega é para esse segundo
semestre.

O vereador Patrik Pelói
também comemora o anúncio
de Goioerê e lembra que essa
é uma conquista importante,
pois vai possibilitar aos
futuros cidadãos, serem
orientadas sobre o trânsito
desde pequenos. “Nossos
agradecimentos à direção do
Detran e ao  governo do
Paraná. Estamos felizes”,
disse ele.

Projeto deve entrar em funcionamento ainda este ano
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Reunião define a realização do
desfile de 7 de setembro

Na ta rde  dest a
segun da-fe ira 16 ,
aconteceu uma reunião
com l id eranças d a
educação para definir
sobre a realização do
tradicional desfile de 7
de setembro. O prefeito
Bet in ho  Lima
deman do u p ara  q ue
fosse realizado de forma
o rd eira , sem
aglomerações e com
todos os protocolos de
enfrentamento ao covid-
19.

A secretaria de saúde
se manifestou favorável
a realização, até mesmo
p orqu e  se rá  u m A reunião foi realizda ontem no gabinete municipal: desfile está confirmado para o dia 07 de setembro

momen to  d e
comemoração, e com
isso ficou definido
nessa reunião que o
desfile irá acontecer.

O desfile  se rá
realizado na Avenida
Daniel Portela, e, nos
próximos dias serão
definidos de talh es
desse even to q ue
contará com a presença
de alunos, professores,
entidades, lideranças
da comunidade e ainda
serão convidad as
al gumas at raçõ es
especiais,  com o
intuito de resgatar o
amor a Pátria.

Copacol: suinocultores devem
ficar atentos à novas portarias

Na live da suinocultura
digital realizada na noite de
quinta-feira 12,  foram
abordados os temas, manejos
de pré-abate e carregamento
de suínos.

Mediada pelo supervisor de
suínos e leite da Copacol, Caio
Domingues de Macedo, a
medica veterinária, Glaci
Kasper Ertel, apresentou as
novas normas e legislações que
devem ser seguidas pelos
produtores.

As mais recentes portarias,
a IN 113 que entrou em vigor

em janeiro de 2021, e a portaria
365, que está em vigência desde
o dia 1º de agosto deste ano, foi
o principal objetivo do evento.
São normas que estão
diretamente ligadas aos
manejos do pré-abate até o
carregamento dos suínos,
sempre prezando pelo bem-
estar animal.

De acordo com Glaci, acima
de tudo está preocupação com
o impacto sobre a cadeia
produtiva,  bem como
conscientização da importância
do papel de cada um no

acompanhamento de todo o
processo produtivo que inclui,
manejo  pré-abate e
carregamento dos animais.

“As referidas portarias que
já estão em vigor, é nosso foco
no momento, por isso optamos
em apresentar aos nossos
suinocultores através deste
evento digital, as novas formas
de atuação na prática dos
manejos e quanto ao
cumprimento das mesmas.
Diante disso, apresentamos aos
produtores as suas principais
responsabilidades e mostramos

a eles que bem-estar animal, é
sinônimo de produtividade e
lucratividade e não somente
uma nova legislação”, destaca
a medica veterinária.

Por sua vez o supervisor de
suínos e leite, Caio Domingues
de Macedo, avalia de forma
positiva a realização de mais
esse evento digital. Ele
agradece os produtores pela
participação e coloca toda a
equipe à disposição para
possíveis dúvidas que o
suinocultor possa ter com
relação ao assunto.

Candidatos que fizeram Enem podem
solicitar vagas remanescentes na UEM

Os candidatos que
prestaram o  Exame
Nacional do Ensino Médio
(Enem) a partir de 2009 e
desejam ingressar em algum
curso de graduação da
Universidade Estadual de
Maringá (UEM) podem
fazer a solicitação, a partir
desta segunda-feira (16), na
segunda chamada do

Processo de Aproveitamento
de Vagas Remanescentes.
Edital AQUI.

Estão  habilitados
candidatos que não tenham
zerado a Redação e nenhuma
prova específica. A
solicitação é gratuita e deve
ser efetuada exclusivamente
no site da Diretor ia de
Assuntos Acadêmicos (DAA)

a partir das 14h, até o dia 18
de agosto de 2021.

O diretor da DAA, Carlos
Humberto Martins, explica
que para solicitar uma das
964 vagas disponíveis nesta
chamada direcionada ao
Enem, o  candidato deve
informar pelo sistema os seus
dados pessoais,  renda
familiar, nota do Enem de

alguma edição a partir de
2009, além de anexar uma
cópia digitalizada legível
da ficha de resultado do
Exame.

O Edital de Resultado
das solicitações para a
ocupação  das vagas
remanescentes será
publicado na próxima
segunda-feira (23) após as
14h no site do DAA.

No Edital de Resultado
serão descritos todos os
procedimentos para o envio
da documentação e assim a
confirmação da matrícula
no curso escolhido.
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Ação Social recebe doação de
fraldas em Quarto Centenário

Na tarde desta segunda-
feira, 16, a Cooperativa
Integrada - unidade de
Quarto Centenário - fez a
entrega de fraldas
geriátricas para a
Secretaria da Ação Social.

De acordo com a
cooperativa, a ação faz
parte da campanha
“Cooperar em todo o
tempo”, que iniciou em
Londrina em 2016 e se
estendeu para as unidades.

Para Odair dos Santos,
que esteve representando
a cooperativa no ato da
entrega, campanhas como
esta parecem pouco, mas
fazem a diferença A entrega das fraldas foi feita nesta segunda-feira: cooperação

ajudando realmente quem
precisa.

“A preocupação com a
comunidade é um dos
princípios do sistema
cooperativista. Por isso, a
Integrada participa todos
os anos de ações como
esta.  Neste ano,  a
Integrada fez arrecadação
de fraudas”, disse Odair.

A secretária de Ação
Social, Maria Aparecida
Abe,  agradeceu a
cooperativa e salientou
que atitudes como essa
com certeza fazem a
diferença para as pessoas
que necessitam deste
auxílio.
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Com tecnologia e produtividade, cana-de-
açúcar volta a brilhar no Norte Pioneiro

Esqueça a f igura
emblemática do boia-fria de
mãos calejadas e facão em
punho que passa o d ia
enfurnado em canaviais
desviando de cobras. Do alto
de um dos tantos pequenos
morros do Norte Pioneiro é
possível ver as imponentes
máquinas que praticamente
aposentaram a profissão no
Paraná arrancando em questão
de segundos uma infinidade de
cana-de-açúcar do  chão.
Revolução tecnológica que fez
com que a cultura retomasse os
bons tempos em Jacarezinho,
principal polo paranaense.

Sozinha, a cidade de quase
40 mil habitantes produziu 1,5
milhão de toneladas de cana na
safra 2019/2020, matéria-
prima base do açúcar, do etanol
e, mais recentemente, fonte de
energia com a queima do
bagaço e a transformação em
biomassa. Conseguiu, também,
remediar de certa forma o
desemprego, já que muitos dos
antigos boias-frias foram
remanejados para outras
funções dentro das usinas.

Modelo seguido à risca pela
Usina Jacarezinho,  braço
sucroalcooleiro do grupo
Maringá, e eixo principal da
engrenagem na região. A
empresa conta atualmente com
1.200 colaboradores diretos –
ou 3% da população da cidade.
Muitos deles adaptados,
retirados do trabalho braçal.
Há, ainda, 264 produtores
ligados, que entregam 100%
da produção à usina.

Exército que movimenta 2,5
milhões de toneladas por ano,
o que obrigou a empresa a criar
ramificações em cidades-

satélites como Cambará, Santo
Antônio da Platina, Andirá e
Bandeirantes, entre outros. São,
atualmente, 33 mil hectares de
canaviais, que viram açúcar
(55%) e etanol (45%) para
serem usado no mercado
interno e também exportados.

“Trabalhamos em três
turnos, 24 horas por dia. O
mercado está aquecido e
precisamos expandir.  As
máquinas nos permitiram
ganhar  eficiência e
produtividade, mas ainda

Jacarezinho foi o grande destaque. Sozinha, a cidade produziu 1,5 milhão de toneladas de cana na safra 2019/2020, matéria-prima
base do açúcar, do etanol e, mais recentemente, fonte de energia com a queima do bagaço e a transformação em biomassa.

podemos evoluir. Hoje, em
média, nossa produtividade é
de 92 toneladas por hectare.
Queremos chegar em 100 em
um curto prazo”, afirma o
gerente operacional agrícola da
usina, José Ricardo Zanata.

Segundo ele, 98% da
produção já é mecanizada,
restando 2% de pequenos
agricultores que ainda não
conseguiram avançar para as
máquinas. Conjunto que ajuda a
cobrir toda a necessidade de
energia elétrica da planta – o

bagaço da cana rende cerca de
25 megawatts/hora (MWh), 10
MWh usado no consumo interno
e 15 MWh para comercialização.

Guilherme Papa é um desses
produtores ligados à Usina
Jacarezinho. No período de
colheita, entre abril e outubro
(algumas vezes avançando para
novembro), ele entrega
religiosamente 40 mil toneladas
de cana. São, diz ele, mais de
três décadas de parceria. “A
cana-de-açúcar está
remunerando bem e aqui no

Norte Pioneiro percebo que tem
mais gente apostando na cultura.
Nós mesmo ampliamos a área
de plantio em 100 hectares nos
últimos cinco anos. Algo
facilitado pela tecnologia, que
realmente veio muito forte com
o uso de GPS e piloto automático
nas plantações, por exemplo”,
destaca.

O conglomerado familiar do
qual Papa é um dos
proprietários e gerente agrícola
emprega d iretamente 70
pessoas, divididas no cultivo

da cana, soja, milho, trigo, café,
aveia, plantação de eucaliptos
e pecuária. “Mas cana só aqui
em Jacarezinho. Solo, clima,
tudo favorece”, diz.

Joaquim Elias Carvalho
Simão colabora com outra boa
fatia de tudo o que a usina
precisa. A depender da
temporada, conforme a
colaboração das condições
climáticas, repassa entre 40 mil
e 50 mil toneladas de cana-de-
açúcar para a usina.
Paralelamente, aluga o
maquinário  para fazer  a
colheita em outras
propriedades. “Uma relação
forte, desde 2000 estamos
juntos”, conta ele, cujo quadro
funcional conta com 20 pessoas
fixas.

PELO PARANÁ – De
acordo com a Companhia
Nacional de Abastecimento
(Conab), o Paraná é o quinto
maior produtor de cana do País,
atrás de São Paulo, Minas
Gerais, Goiás e Mato Grosso
do Sul. Foram 34,3 milhões de
toneladas na safra 2019/2020 e
estimativa de 34,2 milhões em
2020/2021.

“Ao inverso das safras
recentes, a atual está voltada
ao açúcar. O fator clima, bem
mais seco, contribuiu com a
agilidade da colheita e o bom
rendimento da lavoura se dá
em razão da baixa idade das
plantações, de três a quatro anos
em média”,  af irma o
economista do Departamento
de Economia Rural (Deral) da
Secretaria de Estado da
Agricultura e do
Abastecimento , Disonei
Zampieri.


